

GACETA MEDICA DE MEXICO.

PERIODICO

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MEXICO.

Tomo XXXV

MÉXICO, 15 DE AGOSTO DE 1898.

Número 16

ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA.

Acta núm. 38.

SESIÓN DEL DÍA 6 DE JULIO DE 1898.

(Presidencia de los Sres. Dres. D. Francisco de P. Chacón y D. Rafael Lavista.)

Lectura por el Sr. Dr. D. Francisco de P. Chacón, relativa á una enferma, á la que se le abrió el vientre durante el embarazo, por presentar algunos síntomas anormales y graves. Presentación de la operada.—Lectura por el Sr. Dr. Soriano, de un escrito del Dr. Acosta, sobre el tratamiento de la rabia.—Discusión.

EL SR. DR. D. FRANCISCO DE P. CHACÓN leyó una observación titulada «Laparatomía exploradora durante el embarazo.—Extirpación de dos pequeños quistes del ovario.—Parto feliz á término.»

La operada estaba en el salón de la Academia, y el Sr. Dr. Lavista nombró al Sr. López Hermosa para que la examinase; este Señor hizo el examen y dijo: que encontró en la pared del vientre y en la línea media, una cicatriz lineal que se extiende desde unos tres centímetros abajo del ombligo hasta cerca del pubis; la piel está móvil sobre los planos musculares y no hay la menor señal de eventración. El estado general de la mujer es enteramente satisfactorio.

Cree que el caso clínico relatado por el Sr. Dr. Chacón, es muy interesante, porque demuestra lo difícil que es diagnosticar un embarazo en los primeros meses, y porque nos enseña que las embarazadas pueden soportar muy bien las intervenciones quirúrgicas.

Presume que los vómitos incoercibles que padeció la enferma, fueron debidos á que el útero estaba en retroversión, y que fué enderezado al operarla.

EL SR. DR. D. FRANCISCO DE P. CHACÓN, insistió en las dificultades que tuvo para hacer el diagnóstico, y en la necesidad de haber intervenido, haciendo la laparotomía, para darse cuenta de la situación de su enferma, la que se encontraba muy enflaquecida, sin fuerzas y en un estado verdaderamente alarmante.

EL SR. DR. SORIANO dió lectura á un escrito, remitido por el Sr. socio correspondiente, DR. D. ENRIQUE ACOSTA, relativo al tratamiento de la rabia por las inyecciones de Pasteur; en el que hace referencias al trabajo presentado en esta Academia, sobre el mismo asunto, por el Sr. Dr. D. Agustín Reyes.

Cuando hubo terminado esa lectura, el SR. DR. D. ISMAEL PRIETO pidió la palabra con el fin de precisar algunos hechos, y expuso: que el motivo por el que ha ido en aumento el número de vacunados con virus rábico en esta Capital, es porque vienen muchas personas de los Estados, conociéndose cada día más las ventajas del tratamiento de Pasteur; que es cierto que la mortalidad, atendiendo al número total de vacunados, es de 0,14 p%; pero que sube á 0.45 p% si se le refiere al número de individuos mordidos por perros realmente rabiosos; que la técnica que se sigue en el Consejo Superior de Salubridad, difiere de la de París, en que aquí se les aplica á todos el tratamiento intenso; que la vacunación antirrábica es un método preventivo muy eficaz, pero no curativo, y así mueren casi todos los enfermos en quienes se han desarrollado los síntomas de la rabia; y por último, que el período de incubación en los conejos duraba antes en México 7 días, cuando el número de pase era de 40 ó 50, mientras que ahora este número es de 420 y la incubación sólo dura cuatro días.

J. R. ICAZA,

Acta núm. 39.

SESIÓN DEL DÍA 13 DE JULIO DE 1898.

(Presidencia del Sr. Dr. D. Rafael Lavista.)

Presentación por el Sr. Dr. Noriega, de la enferma operada de histerectomía, de quien habló en la Sesión del 22 de Junio último.— Discusión.—Lectura por el Sr. Dr. Sosa, sobre la relación entre las infecciones y las psicopatías.—Discusión.—Lectura de un trabajo remitido por el Sr. Dr. Villareal.

EL SR. DR. NORIEGA, refiriéndose á la comunicación que hizo á esta Academia el 22 de Junio próximo pasado, dijo: que la en-